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ОБЩЕСТВЕННО-ПОЛИТИЧЕСКАЯ ГАЗЕТА
ГОРОД МУРАВЛЕНКО

Лучше быть 
здоровым

В Муравленко ежеднев-
но вакцинируются более 

150 человек.
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 #стопковид

ИЗДАЕТСЯ СО 2 ИЮЛЯ 1994 ГОДА
ГАЗЕТА / ТЕЛЕВИДЕНИЕ / 

РАДИО / УЛИЧНЫЕ ЭКРАНЫ /

ПОЛИГРАФИЯ
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 zАлёна Гафарова, gafarova.aa@muravlenko.media 

Пока ситуация с распространением ковида 
остается напряженной, Ямал продолжает жить 
в режиме QR-кодов, социальной дистанции 
и масочного режима. Сотрудники полиции и 
Администрации города каждый день проводят 
профилактические рейды. В списке десятки 
точек общественного питания, салонов красоты, 
торговых предприятий и других общественных 
мест. 

Участники комиссии гово-
рят, что в основном мурав-
ленковцы ответственно от-

носятся к требованиям, но 
есть исключения. Тем, кто «не 
знал», «забыл надеть» или 

«оставил маску дома», напо-
минают об административной 
ответственности за нахожде-
ние в общественном месте без 
средств индивидуальной за-
щиты. За последние трое суток 
было составлено 4 протоко-
ла – эти граждане даже после 
напоминания отказались на-
деть маски. QR-коды как у по-
сетителей, так и у работников 
участники рейдов проверяют 
с помощью смартфонов. После 
сканирования кода на экра-
не появляются первые буквы 
фамилии, имени и отчества, 
дата рождения и сокращен-
ные паспортные данные. Для 

подтверждения кода прове-
ряющие задают контрольные 
вопросы, а также могут по-
просить предъявить документ, 
удостоверяющий личность. 

Напомним, что сейчас са-
лоны красоты, спортивные уч-
реждения, кинотеатры, кафе 
и рестораны на Ямале можно 
посетить только при наличии 
кода о вакцинации против ко-
вида или справки об отрица-
тельном результате ПЦР-теста, 
действительной три дня, либо 
документа о перенесенном 
заболевании за последние 
полгода. Контроль за нали-
чием этих документов у по-

сетителей полностью лежит 
на плечах предпринимателей. 
За обслуживание клиентов без 
справок и QR-кодов их ждет 
штраф до 50 тысяч рублей, а в 
некоторых случаях – приоста-
новка деятельности. 

По словам начальника 
управления по делам ГО и 
ЧС Администрации города 
Андрея Солодянкина, в Му-
равленко уже составлено 15 
административных протоко-
лов за отсутствие масок и на-
рушение режима QR-кодов. 
Материалы будут переданы 
в суд, который и определит 
меру наказания.

МАСКИ И QR-КОДЫ
В Муравленко ежедневно проверяют соблюдение антиковидных ограничений
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До окончания Всероссийской переписи 
населения осталось меньше двух недель. 
14 ноября кампания завершится. 
Муравленковские переписчики торопятся 
опросить всех жителей. В минувшие выходные 
они побывали на территории дачного 
товарищества. 

– У нас за каждым закреп- 
лен свой участок, – расска-
зывает Зиля Габдрахманова, 
контролер Всероссийской 
переписи населения в Мурав-
ленко. – На моем как раз нахо-
дятся дачники. Сейчас ведем 
учет тех, кто не успел или не 
смог пройти эту процедуру на 
портале «Госуслуги». 

Переписчиков горожане 
встречают доброжелательно. 
Жителей беспокоит лишь си-

туация с распространением 
коронавируса.

– Мы все вакцинирован-
ные, – говорит контролер. – 
Кроме того, у каждого есть 
свежий отрицательный тест 
на коронавирус. И мы обяза-
тельно соблюдаем все защит-
ные меры. 

За две недели, именно 
столько длится акция, Зиле 
Габдрахмановой удалось пе-
реписать половину населения 

четвертого участка. Но своего 
переписчика ждать дома не-
обязательно. Принять участие 
в масштабной кампании до 
8 ноября можно онлайн, от-
ветив на вопросы анкеты на 
портале «Госуслуги». К тем, 
кто прошел процедуру само-
стоятельно, уже не придут: 
вся информация поступает 
в единую базу, и контролеры 
видят, кого нужно посетить.

Принять участие в кампа-
нии помогут и в МФЦ – там 
находится стационарный 
переписной участок.

В любом случае участни-
кам предстоит ответить на 
33 вопроса, 23 из них общие: 
про возраст, пол, образова-
ние, семейный статус, язык, с 
кем проживают и ведут свое 
домохозяйство. Отдельный 
блок из 10 вопросов касается 
жилищных условий.

ГЛАВНЫЕ ТЕМЫ

 #поддержка

 zАлёна Гафарова, gafarova.aa@muravlenko.media

Кристина Хмелевская – мама двоих сыновей. В 
Муравленко переехала около десяти лет назад. 
Купила квартиру в ипотеку, а затем узнала, что 
в округе реализуется программа поддержки 
молодых семей, и решила поучаствовать. 
Документы рассмотрели быстро, говорит 
Кристина. В очередь на получение выплаты 
поставили буквально через месяц. А еще через 
год семье вручили жилищный сертификат. 

– На тот момент сумма ипо-
теки была достаточно боль-
шая, около двух миллионов, 
– рассказывает Кристина. – 
Мне дали в соответствии с со-
ставом семьи около миллиона. 
Это весомая выплата для нас, 
чтобы погасить долг. Сумма 
ежемесячного платежа по ипо-
теке стала значительно мень-
ше – это облегчило нам жизнь.

Программа «Молодая се-
мья» на Ямале реализуется 
активными темпами и по-
могает решить жилищный 
вопрос северян не старше 35 
лет. С начала года ямальцам 
выдали уже 680 сертификатов. 
В Муравленко свидетельства 
получили почти сто семей.

Размер поддержки рассчи-
тывается индивидуально и за-
висит от состава семьи: 25 про-
центов от расчетной стоимо-
сти жилья полагается семьям, 
не имеющим детей, а семьям 
с детьми – 30 %. Многодетные 
семьи, у которых есть усынов-
ленные дети, могут получить 
50 % от стоимости жилья, а 
имеющие ребенка-инвалида –  
до 100 %. 

В этом году в нашем городе 
несколько раз торжественно 
вручали сертификаты. Всего 
в 2021-м их получили 98 се-

мей на общую сумму более 
109 миллионов рублей. Однако 
некоторые жители не учли 
ограниченный срок действия 
документа и поэтому не смог-
ли воспользоваться социаль-
ной поддержкой. 

– Отложили решение сво-
его жилищного вопроса на 
последний момент, столкну-
лись с тем, что предложений 
на рынке жилья не так много, 
не смогли подобрать подходя-
щий вариант, – комментирует 
Булат Акмалов, заместитель 
начальника управления муни-
ципального имущества. – Если 
срок действия свидетельства 
истекает, молодая семья ли-
шается права на получение 
мер социальной поддержки.

УЧАСТНИКИ 36+
Региональная программа 

«Молодая семья» в последние 
годы реализуется активными 
темпами. По сравнению с 2018 
годом на Ямале число участ-
ников увеличилось вдвое. Зна-
чительно сократилась очеред-
ность. Теперь семьи ожидают 
социальные выплаты около 
одного года. Продолжается 
работа и с ямальцами, которые 
ранее, ожидая свою очередь, 
достигли предельного воз-

раста и были исключены из 
программы. По словам Булата 
Акмалова, сейчас в Муравлен-
ко девять таких семей, общая 
потребность составляет чуть 
более 15 миллионов рублей. В 
следующем году при наличии 
финансирования муравлен-
ковские семьи 36+ будут обес- 
печены социальными вып- 
латами.

С января этого года процесс 
регистрации для участия в 
программе стал еще удобнее. 
Теперь подать заявление мож-
но через портал «Госуслуги». 
Как и прежде, заявочная кам-
пания длится в течение всего 
года. Получить консультацию 
специалиста или записаться 
на прием можно по телефону: 
55-2-10.

ПОЧТИ СТО СЕРТИФИКАТОВ ЗА ГОД
Молодым семьям помогают решить жилищный вопрос

 ] Кристина Хмелевская: «Благодаря соцвыплате сумма  
ежемесячного платежа по ипотеке заметно сократилась» / ФОТО ИЗ  

АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»

 #капремонт

 zТатьяна Бойко,  
boyko.tl@muravlenko.media

В детском саду 
«Дельфин» 
продолжается 
капитальный 
ремонт. 
Масштабное 
обновление одного 
из самых больших 
дошкольных 
учреждений города 
осуществляет 
компания «ЛенАр». 
Подрядчик уверяет: 
людей хватает, 
оборудования 
и материалов 
достаточно, чтобы 
идти в соответствии 
с графиком.

За лето здесь полностью вы-
полнили демонтажные ра-
боты внутри: сняли старую 
плитку, напольное покрытие, 
очистили стены и потолки до 
самого основания. И теперь 
маляры и штукатуры при-
ступили к черновой отдел-
ке помещений. Фронт работ 
огромный: общая площадь –  
более 8 тысяч квадратных ме-
тров. Материалы для отделки 
применяют современные и 
безопасные. 
Установка труб отопления, ка-
нализации, водоснабжения 
ведется как в группах, так и 
в подвальном помещении. 
Они тоже будут отвечать всем 
современным требованиям. 
Каждую группу оборудуют 
биорадиаторами, имеющими 
высокую теплоотдачу. Осо-
бое внимание – вентиляци-
онной системе. К ее монтажу 
приступят после отделочных 
работ. Подача воздуха будет 
осуществляться в каждом бло-
ке отдельно, предусмотрено 
кондиционирование.  
Соблюдение качества и сро-
ков производства работ кон-
тролируют представители 
Управления коммунального 
заказа. По условиям контрак-
та, все работы должны закон-
читься в сентябре следующего 
года. На 2022-й запланирова-
но завершение обновления 
прилегающей территории: 
проезды из асфальтобетона, 
резиновое покрытие на дет-
ских площадках и установка 
малых архитектурных форм. 
А в этом году до первого сне-
га подрядчик уже выполнил 
половину заданного объема. 
– Устройство дорожек, водоот-
водных лотков – это всё успе-
ли сделать, – говорит Артур Ва-
леев, ведущий инженер МКУ 
«УКЗ». – Заменили дорожные 
плиты. 
Таким образом, к следу-
ющей осени само здание 
детского сада и простран-
ство вокруг него полностью 
преобразятся. 

«Дельфин» 
обновляется

 #перепись2020

Онлайн или при личной встрече
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Должностными лицами Администрации города обеспечивается рассмотрение обращений граждан по вопросам коррупции в ходе проведения приема по личным вопросам в соответствии 
с графиком приема граждан главой города, заместителями главы Администрации города и руководителями структурных подразделений Администрации города 
(распоряжение Администрации города от 05.10.2021 № 1285 опубликовано в спецвыпуске газеты «Наш город» № 42 (1432) от 14 октября 2021 года на стр. 13)

55-1-11 / Противодействие коррупции 
21-4-55 / Служба экстренной социально-психологической помощи 
42-9-03, 42-9-13, 112 / Диспетчер Единой дежурно-диспетчерской службы г. Муравленко 
55-1-52 / Проверка алкогольной продукции на контрафакт 
55-1-57 / Защита прав потребителей 
22-1-78 / Об употреблении, распространении наркотиков 
8-800-2000-122 / Единый общероссийский номер детского телефона доверия

О готовящихся преступлениях, совершенных 
преступлениях и происшествиях можно сообщить 
ПО ТЕЛЕФОНАМ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ
8 (34938) 21-0-59, 02 / ОМВД России по городу Муравленко
8 (34922) 76-2-22 / УМВД России по ЯНАО

ПСИХОЛОГИЧЕСКАЯ СЛУЖБА (Г. САЛЕХАРД)
ГБУЗ «Ямало-Ненецкий окружной 
психоневрологический диспансер» 
8 (34922) 41-1-09 / (круглосуточно)

В АДМИНИСТРАЦИИ ГОРОДА ДЕЙСТВУЮТ

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ

ГЛАВНЫЕ ТЕМЫ

 #стопкоронавирус

 zТатьяна Козарь, kozar.ts@muravlenko.media 

Ирина Юрова до последнего тянула с 
вакцинацией. Останавливали женщину 
противоречивая информация о прививках 
в интернете и целый список серьезных 
заболеваний: хронический бронхит, сахарный 
диабет, гипертония и онкология. Говорит, 
боялась, как бы не стало хуже, и искренне 
надеялась, что не заразится.

Но страшный вирус не обо-
шел ее семью стороной. Болели 
все, включая маленькую внуч-
ку. Родные лечились от коро-
навируса дома, а вот ее саму 
пришлось госпитализировать. 
По словам заведующей ковид-
госпиталем г. Муравленко Еле-
ны Кирсановой, болезнь проте-
кала в среднетяжелой форме. 
У Ирины Вадимовны было по-
ражение легких до двадцати 
процентов. Две проведенные 
там недели она запомнила 
навсегда.

– Это очень страшно, ког-
да не хватает воздуха, ты вся 
горишь, и земля уплывает из-
под ног, – вспоминает жен-
щина. – Минуты там казались 
вечностью… А теперь мы все 
с нетерпением ждем, когда 
пройдет шесть месяцев и нам 
можно будет вакцинировать-
ся. С удовольствием сделали 
бы это уже хоть завтра. 

Ирину Вадимовну выписа-
ли практически здоровой, но 
ей понадобилось восстанови-
тельное лечение в терапевти-
ческом отделении. И если и 
было во всей этой ситуации 
что-то хорошее, то это профес-
сионализм и стойкость меди-
ков госпиталя. 

– Это настоящие герои, – го-
ворит Ирина Юрова. – Закупо-
рены в эти костюмы, маски, 
им самим трудно дышать, а 
они круглосуточно находились 
возле нас, возвращая к жизни. 
Можно сказать, как над ма-
ленькими детьми хлопотали 
над нами. И медсестры, и весь-
весь персонал. Они всё время 
что-то делают: одни проводят 
процедуры, другие дезинфи-
цируют, третьи меняют пос- 
тельное белье, четвертые обес- 
печивают нам завтраки, обе-
ды и ужины. Кстати, кормили 
очень хорошо, питательно и 

вкусно. У меня с моими хро-
ническими заболеваниями 
особая диета, так и это тоже 
было учтено.

Еще одна пациентка нашей 
горбольницы, которая вовремя 
не сделала прививку, – Гуль-
чира Хисматуллина. Она при-
ехала в Муравленко к детям из 
Башкирии и попала в больни-
цу. Пожилая женщина получа-
ет восстановительное лечение 
в терапевтическом отделении 
после коронавируса, который 
перенесла у себя на родине. 

– До этого меня очень долго 
мучил кашель, думала, выздо-
ровею и, как все, пойду вак-
цинироваться, но не успела, – 
рассказывает она. – К счастью, 
сама болезнь протекала лег-
ко, через семь дней меня уже 
выписали. А потом начались 
осложнения: одышка, ощу-
щение ватных ног. Благодаря 
муравленковским докторам 
и медсестрам состояние мое 
улучшилось. 

ОСОБЕННО ОПАСНЫЙ
Сегодня практически все 

ковид-госпитали в стране пе-
реполнены так называемыми 
антипрививочниками. Отнес-
ли они себя к этой категории 

по разным причинам: страх 
перед новой вакциной, недо-
верие к властям или надежда 
на русский авось. Результат 
такой беспечности – тяжелое 
течение коронавируса вплоть 
до летального исхода. А по-
следний штамм коронавируса, 
говорят медики, самый опас-
ный. Ход болезни невозможно 
спрогнозировать. Установив-
шаяся на несколько дней по-
ложительная динамика вы-
здоровления может в любую 
минуту смениться на противо-
положную. 

Ежедневно в муравленков-
ский ковид-госпиталь посту-
пает от пяти до восьми паци-
ентов. Медики работают на из-
нос. Сейчас там находится  39 
человек, среди которых один 
подросток. Большая часть из 
них, отмечают врачи, – непри-
витые. 

– К сожалению, такие боль-
ные переносят инфекцию тя-
жело, – говорит Елена Кирса-
нова. – У вакцинированных 
же болезнь проходит гораз-
до легче: в виде синуситов, 
тонзиллитов, фарингитов. 
Температуры практически не 
бывает, повреждение легких –  
в единичных случаях. Одно-

значно – делать прививку не-
обходимо всем.

ПРАВИЛЬНОЕ 
БЕСПОКОЙСТВО

Сейчас многие муравлен-
ковцы всерьез забеспокоились 
о своем здоровье. Пункты вак-
цинации в городе переполне-
ны. Ежедневно прививку от 
коронавируса получают более 
150 человек. Врачи отмечают, 
что после процедуры на протя-
жении нескольких дней нужно 
поберечь себя.

– В течение трех дней не-
обходимо исключить любые 
физические нагрузки, в том 
числе занятия спортом, – гово-
рит Наталья Андросова, эпиде-
миолог городской больницы. – 
Нельзя посещать баню и сауну, 
а также тереть место укола во 
время мытья в душе. Также 
под запретом употребление 
алкоголя. 

Несколько дней сразу по-
сле вакцинации плечо может 
болеть, возможен подъем тем-
пературы. Сбивать ее, если она 
ниже 38,5 градуса, медики не 
рекомендуют. Если же под-
нимется выше – необходимо 
принять жаропонижающее 
или обратиться к врачу.

УСПЕЙ ЗАЩИТИТЬ СЕБЯ
Восемьдесят процентов пациентов ковид-госпиталя не были привиты

 ] Ежедневно прививку от коронавируса получают более 150 жителей / ФОТО ЮЛИАННЫ ПОПОВОЙ

 ] Многие пациенты госпиталя жалеют о том, что вовремя  
не привились от COVID-19 / ФОТО ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА» 
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Галина Иваненко – преподаватель детской 
школы искусств, «крестная» многих 
муравленковских звездочек. Ее воспитанники –  
лауреаты международных конкурсов, призеры 
Дельфийских игр России, победители и 
обладатели Гран-при окружных вокальных 
фестивалей. В этом году Галина Леонидовна 
стала одним из семи лучших педагогов, 
удостоенных гранта губернатора округа.  
А недавно завершился ямальский конкурс 
«Дорогами поколений», где ее ученицы также 
завоевали престижные награды. Кто может 
стать успешным исполнителем, обязательно 
ли для этого нужны природные данные и как 
развить талант ребенка, не лишая его детства, – 
об этом наша беседа с педагогом. 

– Галина Леонидовна, вы 
преподаете на отделении 
эстрадно-джазового ис-
кусства. Почему выбрали 
именно это направление?

– Так распорядилась судьба. 
В Муравленко я приехала в 
1996 году, устроилась на ра-
боту в детский сад «Солныш-
ко». Потом меня пригласили в 
детскую музыкальную школу. 
Стала концертмейстером в 
классе вокала. Стояла у са-
мых истоков создания эстрад-
но-джазовой студии. Тогда 
в Муравленко было мало 
профессионалов, имеющих 
специальное образование, а 
желающих заниматься – очень 
много. Позже предложили на-
брать класс по вокалу. Первый 
мой вокальный ансамбль на-
зывался «Просто так». И сей-
час это очень востребованное, 
популярное направление. Ро-
дители здесь, в Муравленко, 
готовы прикладывать мак-

симум усилий и создавать 
все условия, чтобы их ребе-
нок был на сцене и выступал 
успешно. 

– Кто угодно может нау- 
читься петь? Голос вообще 
нужен?

– Голос – дело наживное, 
если есть желание учиться и 
хороший педагог. А если серь- 
езно, надо разделять пение 
профессиональное и пение 
«для себя». Профессиональное 
пение – сложная и многосту-
пенчатая задача. Здесь нужны 
и определенные данные. Мы 
можем развить способности 
ребенка, чтобы он раскрыл 
свой потенциал, но если го-
ворить об успехе на сцене, в 
концертной деятельности, 
тут больше зависит от целе- 
устремленности ученика и его 
родителей. Кстати, для мно-
гих семей вокал – это лишь 
одно из направлений, которое 

осваивает ребенок. У меня 
немало учеников, которые 
параллельно ходят и на худо-
жественную гимнастику, за-
нимаются английским и при 
этом хорошо поют. Родители 
стараются максимально рас-
ширить границы, настолько 
грамотно организуют время 
ребенка, что он всё успевает. 
Таким папам и мамам честь 
и хвала.

– Но разве такой режим 
не изматывает ребенка? Не 
лишает его детства?

– Тут уже многое зависит 
от методики преподавания. 
Опытный педагог должен сде-
лать так, чтобы ребенок с радо-
стью бежал на его занятия и не 
просто не утомился, а даже не 
понял, что это был урок, что тут 
происходит какое-то образова-
ние. Я стараюсь, чтобы была 
постоянная смена деятель-
ности, особенно это касается 
детей до семи лет, одну и ту 
же задачу мы в течение уро-
ка решаем по-разному. Заня-
тия должны приносить успех 
и удовольствие или хотя бы 
только удовольствие.

– Чего, как правило, хотят 
родители, которые приво-
дят к вам детей?

– Разного. Одни говорят: 
«Да пусть научится петь хоть 
немного, чтобы в семейном 
кругу мог что-то исполнить». 
Другие уже видят афиши с фа-
милией сына или дочери круп-
ными буквами. Я поддержи-
ваю такие здоровые амбиции. 
Они хотят, чтобы ребенок не 
просто приобрел какие-то на-
выки, но и добился определен-
ных высот. Большинство ребят 
приходит целенаправленно, 
уже имея опыт и успехи. У нас 
ведь город-праздник, малыши 

начинают петь еще в детском 
саду. 

– А если природных дан-
ных совсем нет?

– Всех детей мы сначала 
тестируем: определяем рит-
мичность, слух. Но на моей 
памяти было, наверное, всего 
пару случаев, когда я виде-
ла и говорила родителям, что 
ребенок не будет успешен в 
музыке и вокале. В таких си-
туациях мы предлагаем по-
пробовать себя на отделении 
художественного слова или 
в хореографической студии. 
Уверена, что у каждого есть 
какой-то талант, надо помочь 
его раскрыть. 

– Актуально на сегодня: 
можно ли научиться петь, 
занимаясь дистанционно?

– Обучение в этом формате 
возможно, но не постоянно, а 
в течение небольшого периода 
времени. Например, если за-
ложены основы на очных за-
нятиях, то нужно дома просто 
продолжить. Услышать и по-
править все нюансы, где ребе-
нок ошибается, дистанционно 
довольно проблематично. 

– В эстрадном пении, в 
отличие от академического, 
гораздо больше простора 
для воображения, любые 
недочеты и недостатки 
можно обернуть в «я так 
вижу». Вы согласны с этим? 

– Нет, сейчас это не про-
ходит. Возьмем конкурс «До-
рогами поколений». В этом 
году положение изменили: 
одна патриотическая песня 
и одна на выбор – рок, джаз, 
романс – что угодно, поэто-
му каждый мог исполнить то, 
в чем он силен. Было новое, 

очень молодое профессио-
нальное жюри. Потом разби-
рали каждое выступление, и 
мнения порой расходились. 
Любые находки, новое про-
чтение, оригинальная подача –  
всё это приветствуется. Но ба-
зовые требования к качеству 
исполнения остаются неиз-
менными. Попадание в нуж-
ные ноты никто не отменял, 
хорошее, точное произноше-
ние, когда песня на англий-
ском, тоже никто не отменял. 

– А кто-то из наших звез-
дочек не собирается поучас- 
твовать, например, в шоу 
«Голос»?

– Если кто-то захочет, я от-
говаривать не буду. Но «Голос» 
для меня – это именно шоу. 
Есть гораздо более серьезные 
профессиональные конкурсы, 
к победе в которых стоит стре-
миться. Например, Дельфий-
ские игры.

– Вы вырастили немало 
местных знаменитостей. 
Эстрадно-джазовую студию 
окончили Юлия Гнатюк, 
Яна Рагимова, Виктория Бу-
лах. Карина Джилавян сей-
час – преподаватель детской 
школы искусств, ваша кол-
лега. А вы не испытывае- 
те разочарования, когда 
воспитанники выбирают 
другую стезю в жизни?

– Нет, конечно. Не все же 
должны быть певцами и пе-
вицами! Кто-то стал медиком, 
кто-то бухгалтером, но все со-
храняют любовь к песне, она 
занимает в их жизни большое 
место, и это очень отрадно. 
Поют в различных самодея-
тельных коллективах, студен-
ческих или корпоративных. 
Теперь музыка – часть их жиз-
ни навсегда.

«ГОЛОС – ДЕЛО НАЖИВНОЕ, ЕСЛИ ЕСТЬ 
ЖЕЛАНИЕ УЧИТЬСЯ И ХОРОШИЙ ПЕДАГОГ» 
Вокальная история Галины Иваненко

 ] По мнению Галины Леонидовны, занятия вокалом должны приносить удовольствие и успех

 ] Глава города Елена Молдован вручила почетные сертификаты 
воспитаннице детской школы искусств Сабрине Ходжаевой и ее пре-
подавателю Галине Иваненко, а также педагогу детской музыкальной 
школы Ирине Надеиной / ФОТО НА ПОЛОСЕ ИЗ АРХИВА «МУРАВЛЕНКО МЕДИА»
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sidaryuk.ul@muravlenko.media 

Слесарь-
ремонтник участка 
ремонта зданий 
и сооружений 
филиала АО «Ямал- 
коммунэнерго» в 
городе Муравленко 
«Тепло» Александр 
Курган пришел 
на предприятие 
более четверти века 
назад 20-летним 
пареньком. 
Сегодня Александр 
Владимирович в 
совершенстве знает 
оборудование, 
технологические 
процессы его 
«лечения», сборки и 
монтажа. А помимо 
основной профессии, 
освоил еще и 
шлифовальное дело.

В Муравленко Александр 
Курган приехал вместе с ро-
дителями в 1992 году, когда 
ему было семнадцать. Еще на 
«земле» окончил ПТУ, полу-
чил профессию электрика. 
Отсюда ушел в армию, а вер-
нувшись, устроился слесарем-
ремонтником 3-го разряда с 
последующим обучением. Вот 
уже 26 лет Александр Влади-
мирович трудится на одном 
предприятии, в том же самом 
цехе.

– За все эти годы интереса 
к своей работе я не потерял, – 
признается наш герой. – Люблю 
ее за то, что удается привести в 
порядок оборудование, которое 
нуждалось в ремонте. Нравится 
находить причины поломки 
и решения по ее устранению. 
Когда отремонтированное обо-
рудование увозят из нашего 
цеха, мы гордимся тем, что 
смогли дать ему вторую жизнь.

ОТТАЧИВАЯ 
МАСТЕРСТВО

Сегодня Александр Кур-
ган уже не тот неопытный 
мальчишка, что пришел в цех 
централизованного ремонта 
больше четверти века назад. 
Теоретическая и практиче-
ская подготовка позволяют 
мастеру своего дела легко 
справляться с насосным обо-
рудованием в сложных ава-
рийных ситуациях. Это про-
фессионал с большой буквы, 
у которого учится молодое 
поколение. За годы работы он 
подготовил четверых начинаю- 
щих специалистов. В настоя- 

щее время все они – профес-
сионалы, вносят достойный 
вклад в эффективную работу 
предприятия.

Рационализаторские пред-
ложения слесаря-ремонтни-
ка Кургана пользуются в ЯКЭ 
большим спросом. В частно-
сти, Александр Владимиро-
вич создал приспособление 
для снятия подшипников, что 
привело к снижению физиче-
ской нагрузки на рабочих. Им 
же изготовлен гидравличе-
ский пресс для запрессовки 
и выпрессовки деталей. Это 
увеличило производитель-
ность труда на предприятии 
на 10 процентов.

– Оборудование постоянно 
меняется, закупается более 
совершенное, импортное, и 
нужно его осваивать. Поэтому 
учимся новому мы постоянно, –  
говорит Александр Владими-
рович. 

На производстве он успеш-
но совмещает смежные про-
фессии слесаря-ремонтника 
и шлифовальщика. Через его 
умелые руки прошла не одна 
сотня деталей и запасных ча-
стей к технологическому обо-
рудованию, автотранспорту и 
нестандартным приспособ- 
лениям. 

– Кому-то нравится рабо-
тать за компьютером, управ-
лять автомобилем или за-
ниматься бухгалтерией. Я 
же люблю делать всё своими 
руками, – признается слесарь-
ремонтник.

Бригада, в которой работает 
Александр Курган, занимает-

ся текущим и капитальным 
ремонтом насосных агрега-
тов, компрессоров, паровой 
винтовой машины, запорной 
и регулируемой арматуры 
и другого технологического 
оборудования. Обеспечивает 
надежную и бесперебойную 
работу котельных, водозабо-
ра, очистных сооружений и 
других цехов предприятия. 
С годами коллеги стали для 
Александра Владимировича 
второй семьей.

– С некоторыми мы работа-
ем вместе очень давно. Сейчас 
подобрался крепкий такой 
коллектив единомышленни-
ков. Это настоящие спецы в 
своей профессии, им по плечу 
любая задача. Приятно, ког-
да есть на кого положиться, –  
признается он.

ДОТОШНЫЙ  
И ВДУМЧИВЫЙ

К своей работе Александр 
Владимирович относится до-
бросовестно, аккуратно и ка-
чественно. Не раз принимал 
активное участие в модерни-
зации и реконструкции на-
сосов, турбокомпрессоров и 
паровой винтовой машины на 
центральной котельной. 

Уже не один год АО «Ямал-
коммунэнерго» активно со-
трудничает с санкт-петер-
бургской компанией, пос- 
тавляющей предприятию про-
мышленные агрегаты. Подго-
товить оборудование к запу-
ску, проверить его готовность 
к очередному сезону приез-
жающим в командировку из 

Северной столицы инженерам 
помогает слесарь-ремонтник 
Курган. 

– Именно Александр кури-
рует обслуживание паровой 
винтовой машины ПВМ-1, ко-
торая находится на централь-
ной котельной. Когда агрегат 
встает на ремонт, буквально 
за 10 дней он должен успеть 
его разобрать и перебрать, по-
ставить новые детали и узлы, 
а потом собрать обратно. Бла-
годаря мастерству Алексан-
дра Владимировича машина 
бесперебойно работает весь 
следующий год, помогая пред-
приятию решать проблемы 
с электроэнергией, – говорит 
Вадим Григорьев, главный 
инженер филиала ООО «Про-
мышленные компоненты КА-
МАЗ». – Это удивительно до-
тошный и вдумчивый специа- 
лист, хорошо разбирающийся 
в своей работе.

Мастерство слесаря-ре-
монтника Александра Влади-
мировича Кургана не остается 
незамеченным. За десятиле-
тия работы он был неоднократ-
но награжден почетной грамо-
той мэра города Муравленко, 
благодарностью и почетной 
грамотой департамента та-
рифной политики, энергетики 
и ЖКХ ЯНАО, благодарностью 
Законодательного Собрания 
округа, благодарностью «Ямал-
коммунэнерго» и почетной 
грамотой губернатора округа. 
А в этом году его фотография 
появилась на городской Доске 
почета.

«ЛЮБЛЮ ДЕЛАТЬ ВСЁ 
СВОИМИ РУКАМИ»
Слесарь-ремонтник Александр Курган 26 лет трудится  
в «Ямалкоммунэнерго» 

 #развитие

 ] /ФОТО ЮЛИАННЫ ПОПОВОЙ

 zЭрнэст Бавшин,  
bavshin.es@muravlenko.media

На территории 
центральной 
котельной в 
эксплуатацию 
был запущен 
высоковольтный 
частотный 
преобразователь. 
Это единственный 
подобный 
объект среди 
всех филиалов 
«Ямалкоммун- 
энерго» в округе.

Новшество позволит плавно, 
без скачков запускать насос- 
ное оборудование, это уве-
личит срок его эксплуатации. 
Но главное преимущество 
технологии частотного пре-
образователя – это экономия 
электроэнергии и теплоно-
сителя. 
Как пояснил Александр Ша-
повалов, директор филиала 
АО «Ямалкоммунэнерго» в 
г. Муравленко «Тепло», на 
предприятии дополнитель-
но появились возможности 
уменьшать или увеличивать 
нагрузки на насосный агре-
гат в широких диапазонах. 
– У нас водогрейные котлы 
завязаны на расход тепло-
носителя. И если раньше 
мы, выставляя зимние режи-
мы, имели фиксированный 
расход, то сейчас можем 
регулировать количество 
сетевой воды, которую по-
даем на водогрейные котлы, 
в соответствии с их коли-
чеством. Настройка произ-
водится в зависимости от 
температуры наружного 
воздуха, – сказал он. 
Запуск оборудования про-
шел успешно. Теперь специа- 
листы будут анализировать 
данные при разных режимах 
частотной нагрузки на насос, 
чтобы вывести оборудова-
ние на оптимальный режим 
работы.
Также в октябре на объек-
тах муравленковского фи-
лиала предприятия прошли  
тренировки служб быстрого 
реагирования. Была прора-
ботана схема переключений 
на центральных тепловых 
пунктах и котельных по 
перекрытию центральной 
запорной арматуры канали-
зационных очистных соору-
жений для предотвращения 
затопления помещений, а 
также по доставке резерв-
ных источников питания и 
запуску от них фекальных 
насосов. По итогам учений 
в Муравленко коллектив АО 
«Ямалкоммунэнерго» вошел 
в тройку лидеров среди фи-
лиалов предприятия по уров-
ню реагирования.

Энерго- 
сберегающие 
технологии 
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 zПодготовила Екатерина Сапаровская,  
saparovskaya.eu@muravlenko.media

Любители чтения литературы подтверждают: 
смартфоны и планшеты не могут заменить 
бумажную книгу. Но ее роль способен с успехом 
исполнить ридер, то есть книга электронная. 
Страница текста в нем воспринимается нашим 
глазом практически так же, как и отпечатанная 
на бумаге. Кроме того, ридеры намного легче, 
их удобнее держать в руке, когда устраиваешься 
с каким-нибудь фэнтези или детективом на 
диване. Как выбрать подходящий гаджет, 
рассказала продавец-консультант магазина 
компьютерной, бытовой и цифровой техники 
Мария Ляхова. 

ОПТИМАЛЬНЫЙ  
РАЗМЕР 

– Основной размер риде-
ров сейчас 6 дюймов. Этого 
достаточно, чтобы читать ху-
дожественную литературу. 
Встречаются устройства и на 
5 дюймов. Но на таком при-
ходится часто перелистывать 
страницы – это мешает скон-
центрироваться на чтении. 
Модели с диагональю до 8 
дюймов дороже, но удобнее, –  
говорит Мария. – Обычно в 
них уже есть встроенная под-
светка, вайфай и другие до-
полнительные функции. Ри-
деры с диагональю от 9 до 13 
дюймов, как правило, берут 
для чтения технической до-
кументации и литературы – 
когда важно видеть на одном 
экране сразу много информа-
ции и иллюстраций. 

Однако если у вас дально-
зоркость и требуется более 
крупный шрифт, то большой 
экран – лучшее решение. 

РАЗРЕШЕНИЕ  
ЭКРАНА

Современные электрон-
ные книги комплектуют чер-
но-белыми экранами E Ink 
(электронная бумага), цвет-
ными экранами E Ink Triton 
или LCD. Недорогие читалки 
обычно оснащены экрана-
ми E Ink Pearl с разрешением 
800×600. Ридеры более вы-
сокого класса имеют экран  
E Ink Pearl HD с разрешением 

1 024×758, четкости шрифтов 
хватает для того, чтобы чи-
тать с комфортом. Послед-
нее поколение гаджетов для 
чтения комплектуют экра-
нами E Ink Carta с разреше-
нием 1 080×1 440, плотность 
пикселей на уровне 300 ppi. 
Это дает максимальную чет-
кость шрифта, когда видны 
все мельчайшие завитушки 
на буквах. 

ПОДСВЕТКА 
В некоторых ридерах есть 

функция подсветки. В от-
личие от обычных экранов, 
которые светят нам прямо в 
глаза, в ридерах диоды распо-
ложены снизу или по бокам 
дисплея и освещают саму «бу-
магу». С одной стороны, такая 
подсветка не напрягает глаза. 
С другой – текст в углах ино-
гда сложно прочитать, он буд-
то замылен. Читать на ридере 
без подсветки не получится 
даже в сумерках, потребуется 
источник внешнего света. На 
цену наличие подсветки осо-
бо не влияет.

ЁМКОСТЬ  
БАТАРЕИ

В отличие от планшетов 
и смартфонов, где энергия 
тратится всегда, электронные 
книги работают по другому 
принципу. Заряд аккумуля-
тора расходуется в основном 
только в момент перелисты-
вания страницы, то есть когда 

одно изображение на листе 
исчезает, а другое проявля-
ется.

Поэтому производитель 
вместо времени работы ука-
зывает емкость аккумулятора 
и количество страниц. Для 
шестидюймового среднее 
значение – около 1 500 мА·ч, 
или 8 000 страниц. Для де-
сятидюймового – 2 000 мА·ч,  
15 000 страниц.

КНОПКИ  
ИЛИ СЕНСОР? 

Есть ридеры с сенсорным 
управлением, а есть с механи-
ческим – то есть, с кнопками. 
Тем, кто привык к смартфо-
ну или планшету, лучше по-
дойдет ридер с сенсорным 
управлением. Если кнопки 
не смущают, обратите вни-
мание на их расположение. 
Важно, чтобы переключать их 
было удобно. Перед покупкой 
проверьте, насколько удобно 
книга лежит в руке и достают 
ли пальцы до кнопок.

Школьникам и пенсионе-
рам преклонного возраста 
лучше не предлагать модели 
с сенсорным экраном. Для по-
жилых людей кнопки гораздо 
привычнее. А для школьни-
ков такой гаджет, без выхода 
в интернет, будет полезнее 
во всех отношениях. Чтобы 
читать и не отвлекаться на 
общение в Сети. 

ПОДДЕРЖКА  
РАЗНЫХ ФОРМАТОВ 

Чем больше текстовых 
форматов поддерживает ри-

дер, тем лучше. Хорошо, если 
их будет 18 – PDF, PDF (DRM), 
EPUB, EPUB(DRM), DJVU, FB2, 
FB2.ZIP, DOC, DOCX, RTF, PRC, 
TCR, TXT, CHM, HTM, HTML, 
MOBI и ACSM. Тогда можно 
быть уверенным, что любой 
купленный, скачанный, при-
сланный и вообще найден-
ный в любом месте файл от-
кроется на ридере без конвер-
таций и прочих проблем.

СКОРОСТЬ  
РАБОТЫ

Скорости, к которой мы 
привыкли в смартфонах даже 
средней ценовой категории, в 
электронных книгах не будет. 
Чтобы «нарисовать» новую 
страницу, ридеру требуется 
около секунды.

– Есть две характеристи-
ки, от которых зависит, на-
сколько быстро будут перек- 
лючаться пункты меню и 
плавно перелистываться стра-
ницы, – это частота процессо-
ра и количество оперативной 
памяти (не путать ее с основ-
ной памятью – той, которая 
хранит загруженные книги!), –  
поясняет Мария.

Чем больше частота, тем 
быстрее процессор обработает 
файл с текстом и тем быстрее 
вы начнете читать. Довольно 
оперативно работают книги с 
частотой 1 000 МГц. 1 500 МГц 
и выше гарантируют отлич-
ную скорость. 

ПРОЧНОСТЬ
Защита от воды – эта опция 

в современных электронных 

книгах, как правило, есть. На 
рынке имеется модель с пол-
ной герметизацией корпу-
са. Ее можно брать с собой в 
ванную или на пляж. А если 
пролить на книгу кофе, то 
нужно будет просто помыть 
гаджет под краном. Другой 
метод защиты – с помощью 
водоотталкивающих веществ, 
когда внутренности устрой-
ства тщательно покрываются 
гелем или каким-то другим 
материалом. Никаких заглу-
шек, утолщений, вторых зад- 
них панелей и прочих ухуд-
шений эргономики. Вода и 
прочие субстанции могут 
попадать внутрь, не нанося 
вреда. Однако защищенные 
таким образом ридеры не яв-
ляются герметичными. По-
этому жидкость лучше на них 
не проливать. 

Разброс цен на электронные 
книги очень большой – от 
5 до 50 с лишним тысяч 
рублей. Стоимость гаджета, в 
частности, зависит от размера, 
мощности устройства, набора 
функций и используемых 
материалов. Оптимальный 
гаджет можно приобрести в 
пределах 20 тысяч рублей. И 
хорошо бы, чтобы нашлись не 
только деньги на его покупку, 
но и время для чтения. А 
сегодня порой это самое 
трудное...

 #умныйшопинг

ЭЛЕКТРОННОЕ ЧТИВО
Как выбрать хороший ридер?

 ] /ФОТО ЮЛИАННЫ ПОПОВОЙ

Зачем нужен Wi-Fi в ридере?

В этом случае ваша читалка сможет попадать в интернет без 
помощи проводов. Вот что умеют книги с Wi-Fi. 
• Все ридеры могут зайти на сайт и скачать книгу оттуда в нужном 
формате. 
• Для читалок PocketBook можно использовать Dropbox – это 
облачный сервис. Регистрируетесь в Dropbox, на компьютере 
перекидываете нужный файл в специальную папку – книга 
появляется в ридере. 
• Если речь про Amazon Kindle – скачиваете программу на 
компьютер и отправляете книги на ридер. 
• В некоторых ридерах, например, ONYX BOOX, есть пометка, что 
они работают на Android версии 4.4 или 6. На такие устройства 
получается устанавливать приложения для покупки и чтения книг, 
например, «ЛитРес».
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 #православныйкалендарь

4 ноября Русская православная церковь 
чествует святой чудотворный образ Божией 
Матери, именуемый Казанским. Обретение 
этой иконы произошло в городе Казани в конце 
XVI века. Тогда в Казани произошел большой 
пожар. Третья часть города выгорела дотла. И 
вот однажды девятилетняя девочка по имени 
Матрона, жившая в городе, увидела необычный 
сон: ей явилась Божия Матерь и повелела найти 
икону, закопанную на месте сгоревшего дома. 
Наутро Матрона рассказала обо всём матери. 

Вначале Матроне не по-
верили. Сон повторился еще 
дважды, причем за невыпол-
нение повеления уже грозило 
наказание. Испуганная де-
вочка попросила мать пойти 
с ней на указанное Девой Ма-
рией место, и они действи-
тельно нашли на пепелище 
икону с ликом Богородицы. 
Удивительно, что он был аб-
солютно цел, огонь не нанес 
изображению никакого вре-
да. Это событие произошло 
в июле 21-го числа по новому 
стилю. В этот день чествуется 
обретение славного чудотвор-
ного образа Пресвятой Бого-
родицы в городе Казани. Весть 
о чудесной иконе разнеслась 
быстро. На место ее обрете-
ния прибыли представители 
духовенства во главе с архи-
епископом Иеремией. Образ 
торжественно поместили 
в приходском храме Николы 
Тульского. Список лика Бого-
родицы переправили в Мо-
скву, к нему прилагалось так-
же письмо с описанием чудес, 
свершившихся с обретением 
иконы. Царь Иван Грозный 
повелел построить на  том 

месте, где была найдена свя-
тыня, храм в честь Казанской 
иконы Божией Матери. Имен-
но в него перенесли впослед-
ствии чудотворный образ, 
а несколько позже возвели 
женский монастырь. Там, 
по историческим сведени-
ям, приняли монашеский по-
стриг нашедшие икону Мат- 
рона и ее мать. 

Многие важные историче-
ские события связаны с ико-
ной Казанской Богоматери, в 
том числе помощь Пресвятой 
Богородицы в изгнании поль-
ских захватчиков из Москвы 
в 1612 году. Это было время 
большой Смуты на Руси, сос- 
ловных и политических раз-
делений, чем и воспользовал-
ся внешний враг. Тогда перед 
Казанским образом Божией 
Матери молился весь русский 
народ – духовенство, миряне, 
воины-ополченцы под руко-
водством Кузьмы Минина и 
Дмитрия Пожарского. Сама 
икона Божией Матери нахо-
дилась во время этих событий 
в ополчении. 4 ноября 1612 
года Москва была освобож-
дена от поляков. В первый же 

воскресный день после осво-
бождения русское воинство 
и все горожане совершили 
торжественный крестный ход 
с чудотворной иконой. Вскоре 
было установлено празднова-
ние Пресвятой Богородице в 
честь Ее Казанской иконы в 
благодарность за избавление 
Москвы и России от поляков, 
а на Красной площади князем 
Дмитрием Пожарским был 
воздвигнут собор, куда и по-
местили чудотворную икону 
Божией Матери. Русский на-

род объединился перед всеоб-
щей внешней угрозой уничто-
жения и победил врага. Время 
Смуты закончилось. Много 
лет на Руси день 4 ноября от-
мечался как государственный 
праздник. Вся страна прослав-
ляла один из самых любимых 
на Руси Казанский образ Бого-
родицы, которая явила свое 
чудесное заступничество за 
Русь во время Смутного вре-
мени. Во многих храмах было 
множество списков этого по-
читаемого образа Божией 

Матери. В 1737 году один из 
чтимых списков образа Казан-
ской иконы Богородицы был 
перенесен в Санкт-Петербург 
в церковь Рождества Пресвя-
той Богородицы, на месте ко-
торой в 1810 году построили 
Казанский собор. Московский 
Казанский собор был разру-
шен большевиками летом 
1936 года. Знаменательным 
событием было отмечено  
4 ноября 1993 года, когда в Мо-
скве на Красной площади от-
крыли восстановленный со-
бор в честь иконы Казанской 
Божией Матери. 

С 2005 года в России 4 ноя-
бря отмечается государствен-
ный праздник – День народ-
ного единства. Идея сделать 
праздничным этот день была 
высказана Межрелигиозным 
советом России  в сентябре 
2004 года. 29 сентября 2004 
года Патриарх Московский и 
всея Руси Алексий II публич-
но поддержал инициати-
ву Думы установить 4 ноября 
празднование Дня народного 
единства. «Этот день напо-
минает нам, как в 1612 году 
россияне разных вер и нацио-
нальностей преодолели разде-
ление, превозмогли грозного 
недруга и привели страну к 
стабильному гражданскому 
миру», – заявил святейший 
патриарх Алексий. Русская 
православная церковь в празд-
ник Казанской Божией Мате-
ри, чествуя эту святую икону, 
неизменно молитвенно обра-
щается к Заступнице Усердной 
об избавлении от грехов и от 
всяких искушений и бед всех 
с верою к Ней притекающих.

Празднование в честь Казанской иконы Божией Матери

Материал предоставлен храмом Преображения Господня города Муравленко, 
подготовила Светлана ВОРОНЧУК

ТЕЛЕФОНЫ ГОРЯЧИХ ЛИНИЙ 
Управления Федеральной службы по надзору 

в сфере защиты прав потребителей 
и благополучия человека по ЯНАО:

8 (34922) 4-13-12.
Время работы: с 8:30 до 17:00. 

Перерыв: с 12:30 до 14:00. 
Горячая линия в выходные и праздничные дни: 

8 (800) 100 03 12.
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 zНаталья Матюшкина, matushkina.nn@muravlenko.media

Конечно, для врача найти время для любимого 
занятия подчас бывает непросто. Особенно когда 
борьба с новым вирусом вышла на первый план. 
Для воплощения своих творческих идей в жизнь 
врач-эпидемиолог городской больницы Наталья 
Андросова встает очень рано либо ищет любую 
свободную минуту в выходные.

Изготовлением вязаных 
игрушек амигуруми она нача-
ла увлекаться около 5 лет назад.

– Когда моя старшая дочь 
пошла в детский сад, появи-
лась необходимость мастерить 
поделки на различные выстав-
ки. Тут я поняла, что кроме 
как вязать крючком, ничего 
не умею. Так, самым первым 
изделием для детского сада 
был танк на 23 Февраля. Потом 
появились гвоздики на 9 Мая, 
тюльпаны на 8 Марта. Затем 
открыла для себя плюшевую 
пряжу, и начался новый этап, –  
рассказывает Наталья Андро-
сова.

Она пробовала себя в соз-
дании не только игрушек. Вя-
зала детскую одежду, платья 
и шляпки, большие пледы и 
декоративные подушки. Но, 
пожалуй, именно работа над 
зверюшками и куколками 
приносит большее удоволь-
ствие, признается она. 

– Я вообще очень люблю да-
рить свои игрушки. И радуют 

они не только детей. Взрослых –  
даже больше! Как-то я подари-
ла вязаного зайца учительни-
це, она даже заплакала, – отме-
чает Наталья Александровна. –  
И вот эти эмоции людей для 
меня очень ценны.

Хендмейд сегодня поль-
зуется всё большим спросом, 
его ценят за уникальность. А 
игрушки амигуруми просты 
в исполнении. Все детали вя-
жутся отдельно, набиваются, 
а потом соединяются. Получа-
ются милые и забавные герои 
мультфильмов, или символы 
предстоящего года. Сейчас 
главная тема для творчества 
рукодельницы – Новый год. 
Подготовку к нему Наталья 
всегда начинает заранее, к 
прошлому году она сделала 
48 мышек, а к этому – почти 
столько же бычков. План по 
рукодельным подаркам на 
ближайшие несколько меся-
цев тоже немаленький, ведь 
надо успеть смастерить на всех 
тигров и тигрят!

48 МЫШЕК К НОВОМУ ГОДУ
Вязаные игрушки от Натальи Андросовой дарят радость и детям, и взрослым

 ] /ФОТО АВТОРА И ИЗ ЛИЧНОГО АРХИВА НАТАЛЬИ АНДРОСОВОЙ
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